

Accidente sega seis vidas en ruta interdepartamental

Seis personas perdieron la vida y 21 resultaron heridas después de una colisión entre un bus de la empresa Bustillo y un ómnibus a la altura del kilómetro 62 de la carretera que une Oruro y Cochabamba, según informó el comandante departamental de la Policía, Alberto Suárez.

El hecho se produjo aproximadamente a las 2 de la madrugada de ayer y se presume que la causa fue el exceso de velocidad de uno de los motorizados. Aunque la Policía aún no dio a conocer de manera oficial el número de personas que viajaban en la flota, se publicó una lista preliminar de fallecidos y heridos.

En los últimos dos días se produjeron dos accidentes de tránsito que dejaron siete personas fallecidas y más de 50 heridos.

El pasado viernes, el jefe de la División Accidentes de Tránsito de La Paz, coronel Juan Cuevas, informó que la mañana del jueves se produjo un accidente de tránsito en la carretera Oruro - La Paz que dejó el saldo de una persona fallecida de nombre Catalina Mamani Mamani de 40 años de edad y 30 heridos.

Inf. Pag. 8, 1er. Cuerpo



Cayó el telón del Dakar con sabor a mucho para Bolivia

EL PILOTO ESPAÑOL DE MOTOS MARC COMA CONQUISTÓ POR CUARTA VEZ EL TÍTULO DE LA CLASIFICACIÓN GENERAL DEL DAKAR 2014 QUE CONCLUYÓ AYER EN TERRITORIO CHILENO.

DE LOS OCHO BOLIVIANOS PARTICIPANTES, TRES LOGRARON COMPLETAR EL PERIPLO, JUAN CARLOS "CHAVO" SALVIATERRA LLEGÓ EN EL PUESTO 14 COLOCÁNDOSE ENTRE LOS MEJORES MOTOCICLISTAS DEL MUNDO. ADEMÁS MARCO BULACIA CONCLUYÓ LA CARRETERA, EN LA CATEGORÍA COCHES, COLOCÁNDOSE EN EL LUGAR 30, EN TANTO LUIS BARBERÍ CONSIGUIÓ LA POSICIÓN 53 EN LA MISMA COMPETENCIA.

Apdhb intervenida por policías y "oficialistas"

La Asamblea Permanente de Derechos Humanos de Bolivia (Apdhb), con sede en la ciudad de La Paz, fue intervenida ayer por un grupo de la Policía Nacional y sectores de la institución vinculados con el oficialismo.

La secretaria jurídica de la Apdhb, Pamela Ledezma, se mostró sorprendida porque estos grupos hayan cerrado con candado las instalaciones de la entidad, donde se debía llevar el congreso para la designación de nuevas autoridades.

El grupo que se asume dentro del denominado "proceso de cambio", encabezado por Teresa Zubieta, argumenta que el congreso es "apócrifo" y no cuenta con el aval de las organizaciones sociales.

Durante la toma de la Policía se vio a la exministra de Defensa, Cecilia Chacón, quien renunció a su cargo tras la represión a los indígenas en Chaparina. Ella, como asesora de un grupo que trabaja en favor de los derechos de las personas con VIH - SIDA, calificó la intervención como parcializada. "Yo me encontraba acá prácticamente secuestrada porque no podíamos salir ni comunicarnos", declaró.

Inf. Pag. 4, 1er. Cuerpo

Elecciones presidenciales

Si candidatos no hablan dos idiomas oficiales podrían ser inhabilitados

• *Pese a la redacción de la Disposición Transitoria quinta de la Ley 026, los vocales del Tribunal Supremo Electoral (TSE) no quisieron adelantar valoraciones.*

Dentro de los requisitos para asumir un cargo público electivo, las normas electorales apuntan a exigir que los candidatos hablen al menos dos idiomas oficiales del Estado. En ese contexto, la Ley de Régimen Electoral fue flexible para el desarrollo de los comicios judiciales de octubre de 2011, sin embargo, añade en una disposición transitoria que aquella fue "la última elección" donde no se exigiría esa disposición.

Pese a la redacción de la Disposición Transitoria quinta de la Ley 026, los vocales del Tribunal Supremo Electoral (TSE) no quisieron adelantar valoraciones a **EL DIARIO** y aseguraron que estos "detalles técnicos" se abordarán en sesión de Sala Plena en febrero, cuando también saldrían la convocatoria y calendario electoral para las elecciones generales de este año.

El precepto citado señala: "Requisitos de hablar dos idiomas oficiales."

En la elección de autoridades del Órgano Judicial y del Tribunal Constitucional Plurinacional convocada para el 5 de diciembre de 2010, de manera excepcional no se aplicará el requisito de hablar dos idiomas oficiales y este será el último proceso electoral en que dicho precepto constitucional no se aplique para la candidaturas y postulaciones.

Los idiomas oficiales del Estado son, además del castellano:

aymara, araona, baure, bésiro, canichana, cavineño, cayubaba, chácobo, chimán, ese eja, guaraní, guarasu'we, guarayu, itonama, leco, machajuyakallawayá, machineri, maropa, mojeño-trinitario, mojeño-ignaciano, moré, mosetén, movima, pacawara, puquina, quechua, sirionó, tacana, tapiete, toromona, uru-chipaya, weenhayek, yaminawa, yuki, yuracaré y zamuco.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

Descubren armas en domicilio particular

Cerca de 16 armas de fuego, de corto y largo alcance, y municiones, fueron incautadas ayer en un domicilio particular ubicado en la zona de Irpavi, al Sur de la ciudad de La Paz, después de un operativo efectuado por agentes de la Fuerza Especial de Lucha Contra el Crimen (Felcc), informó el teniente coronel Alfredo Ramos de esa división.

Una mujer hizo una denuncia por agresión en contra su pareja, Juan Romel C., la Policía, al verificar el domicilio, encontró el pequeño arsenal.

Según señaló la autoridad a medios televisivos, el caso se encuentra en investigación, mientras tanto el acusado fue conducido a dependencias policiales para luego ser sometido a medidas cautelares.

"Se procedió a la aprehensión de un ciudadano. En principio que había golpeado a su

pareja (...) se realizó el registro de los hechos del domicilio, donde nos sorprendimos con la existencia de todo este arsenal de armamento", declaró Ramos a una televisora local.

El investigado aseguró que cuenta con la autorización respectiva para portar armas y que no estaría cometiendo ningún tipo de delito como sostiene la Policía.

"Son 12 armas legalmente matriculadas, pertenezco a un club. Los registros de mis armas los tienen acá, no hay nada que temer", expresó cuando era trasladado a dependencias de la Felcc de la zona Sur.

El fiscal de turno a cargo del caso, Sergio Félix Ugarte, cuestionó la licencia que pudiera tener Romel para portar más de dos armas. "Hay uno o dos permisos pero no para esa cantidad", aseguró.

Inf. Pag. 8, 1er Cuerpo

Hoy en La Guía



REEL imparable

El programa juvenil de PAT tuvo un buen 2013. Ahora quiere más interacción con los jóvenes de otras ciudades del país. La Guía habló con su productor. En el "Sin Tapujos 2.0." charlamos con Laura León, chef de la revista Al Día de Boliviación, y en el sector "Los Sin Medios" con el experimentado

David Santalla. También encontrarás notas sobre el regreso de Fico's Show a La Paz con su nuevo espectáculo humorístico y Ángela Rueda, voz en del Tropicalísimo de RTP y conductora de Radio Show.

Delfín:

Pez amigable, veloz y atlético

El delfín es el mamífero más amigable que habita las aguas; reportes científicos dan cuenta que existen aproximadamente 30 especies y se los encuentra desde dos hasta seis metros de tamaño.

La particularidad de estos animales es que son muy sociables y son considerados inteligentes, capaces de recordar a sus congéneres durante décadas.

Asimismo, estudios dan cuenta que la fuerza muscular que poseen para deslizarse en el agua es entre seis y siete veces mayor que los mejores nadadores olímpicos.

Inf. Pag. 8, 5to. Cuerpo



El Gobierno comete una arbitraria expropiación.

La Gobernación realiza una valoración y hasta ahora no muestra los resultados.

SOBOCE, propone una solución.

Son 1237 días y la injusticia continúa.

